

# 平成 31 年 1 月定例教育委員会会議録

## 1. 1 月定例教育委員会会議

- [1]期 日 平成 31 年 1 月 31 日 (木)
- [2]場 所 市教育委員会 教育長室
- [3]会議時間 午前 10 時 7 分から午前 10 時 47 分まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、高橋博昭教育長職務代理者  
池野康己委員、杉尾優子委員、連尺野智子委員
- [5]参 与 蓑方社会教育課長、藤代スポーツ振興課長、浜砂教育政策課課長補佐、  
宮崎教育政策課課長補佐、山本教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第 1 会議録の承認 12 月定例教育委員会会議録  
第 2 行政報告 1 月行政報告について  
第 3 そ の 他 ①平成 30 年度卒業式の臨場について  
②事故について  
③その他

## 2. 開 会

教 育 長 ただ今より、1 月定例教育委員会を開催いたします。

## 3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、12 月定例教育委員会会議録の承認を求めます。  
会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、会議録を承認することといたします。

## 4. 行政報告

教 育 長 つづいて、1 月の行政報告をお願いします。  
浜砂教育政策 (西都市・西米良村小中学校教頭会研修会について)  
課 長 補 佐 11 日に西都原考古学博物館において行われており、教育長が出会されて  
おります。  
(教職員評価制度に係るフィードバック面談について)  
今年度の成果及び次年度の計画について、教育長による全校長に対する  
ヒアリングが行われております。  
(誘致企業・地場企業合同情報交換会について)  
教育長と校長が 6 名、連尺野委員がご参加されております。  
(西都市社会福祉協議会評議員会について)  
教育長が評議員として参加しております。

(総合教育会議について)

西都人会議からの提言ということで、特に中学校再編のことについて、意見交換をしていただいています。

(臨時校長会について)

平成 31 年度の方向性等について、事務局から校長の皆さんにご説明をする予定にしております。

教 育 長  
社会教育課長

つづいて社会教育課長お願いします。

(成人式について)

出席対象者数が男性が 171 名、女性が 162 名、計 333 名が対象でした。出席者数が男性が 133 名、女性 127 名、計 260 名が参加いたしまして 78% の出席率ということになっております。特に問題もなく、穏やかな成人式でした。イベントとして古墳太鼓と抽選会が行われました。

(イン・リーダー教室について)

9 日が三納小、16 日が茶臼原小学校、23 日が妻南小学校、30 日が妻北小学校ということで、各小学校 3 回実施します。内容としては子ども会の次期リーダーとなる 4 年生と 5 年生を対象に、地域の子どものリーダーとなるよう基礎的な知識を通して気構え等を養成するというので指導員の方がお話をされます。

(市指定子ども会定例会公開について)

本来は 12 月に実施予定で、都合により延期されていた中妻の定例会公開が市の公民館でありました。教育長に参加していただいております。

(宝くじふるさとワクワク劇場公開オーディションについて)

応募者数が 9 人で、当日 8 人が来られました。3 人の審査員による審査で、受けた方全員が合格されました。当日この 8 人の方が、2 部の 3 つの構成がありますけれども、そのそれぞれに出られるということです。開演が 2 月 10 日 14 時からで、1 部がお笑いオンステージ、林家正蔵さん、ヒロシ、ザ・ぼんち等が出演します。2 部がほのぼのコメディ劇場で地元の方が参加する劇場となります。886 名が入る数ということで、売上げ枚数が現在 503 で 55% です。8 割は来なければ、来年宮崎県で開催されないということで、ほかの市町村に迷惑をかけることとなります。必要数が 709 人です。買っていただけるのであれば、今日券を準備しますので、よろしくをお願いします。

教 育 長  
スポーツ振興  
課 長

つづいてスポーツ振興課長お願いします。

(第 8 回西都市スポーツ推進委員協議会について)

内容につきましては、平成 31 年度の事業、第 2 号のスポーツ推進だよりについての協議を行っております。

(西都市体育協会専門部会について)

内容については、新春スポーツ懇談会の役割分担等についての協議を行っております。

(第9回宮崎県市町村対抗駅伝競走大会について)

県庁前をスタートとする12区間、39.2キロで開催されました。本市からは今回も2チームが出場し、Aチームが11位、Bチームが14位でした。小学生、中学生、高校生、大学生そして一般の選手が郷土の思いをたすきにつないでいただいたところです。

(第29回西都市体育協会新春スポーツ懇談会について)

例年講師を招いて講演会を開催していたところですが、今回は趣向を変えまして、「これからの西都市のスポーツを考える」と題してパネルディスカッションを行っております。押川市長、岩切妻高校野球部長、緒方穂北中学校長、合田スポーツ少年団本部長、相澤体育協会長がパネラーとして、西都市の現状と課題等について討議をしていただいたところでもあります。その後会場を変えまして懇親会を開催し、その中でも今回のパネルディスカッションについては本当に良かったというようなお言葉を頂いたところです。

(第9回シニアエイトサッカーフェスティバルについて)

オーバー40とオーバー60の2つの競技が行われたところです。オーバー40においては11チーム、オーバー60には5チームの合わせて16チームが参加して競技を行っております。

(第61回九州地区スポーツ推進委員研究大会について)

スポーツ推進委員の資質の向上と情報共有を目的として行われているもので、本市からは黒木係長、スポーツ推進委員10名が参加しております。研究大会で三浦伊津子さんが九州地区スポーツ推進委員功労者表彰を受けられました。

(ヤクルトスワローズ等協力部会について)

内容については、春季キャンプについての打合せを行っております。2月から3月のキャンプ情報については、資料の一番後ろに掲載しておりますので、また見ていただければと思います。

(ヤクルトスワローズ春季キャンプについて)

キャンプは2月1日から2月25日までとなっております。本日ヤクルトスワローズの選手が西都市に入ります。15時より歓迎セレモニーをAコープ西都店駐車場で行うこととなっておりますので、委員の皆様方も参加いただければと思っております。雨が心配される場所ですけれども、雨が降った場合は出荷場に移動してそちらで行うこととなっておりますので、是非歓迎セレモニーにも参加いただければと思います。なお、キャンプメンバー等については、先ほどお配りしたとおりです。よろしくお願いいたします。

教 育 長

それでは、ご質問等あればお願いしたいと思っております。

ないようであれば、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきます。

## 5.その他

### [1]平成30年度卒業式の臨場について

浜砂教育政策 (資料による説明)

課長補佐

教育長

細かいことは、また連絡が来るんですよ。

浜砂教育政策

今から学校にこういう計画ですということをお知らせいたしますので、その後、案内文を学校から出していただくことになると思います。

課長補佐

### [2]事故について

社会教育課長 (概要説明)

### [3]その他

池野委員

今年から奨学金の返済への補助金制度ができましたけれども、申込みの状況はどうですか。

山本教育総務

募集をかけて、応募者には事前相談をお願いしているんですけども、それが2月に入ってから受付ですので、具体的に相談に来られた方はいらっしゃいませんが、問合せは何件かございます。

係長

浜砂教育政策

私は去年まで監査事務局にいましたけれども、監査の中では基金に対して出資されている金額が少ないということで、基金の見直しを検討しなくてはいけないんじゃないかというような指摘をした覚えがあります。利用者が少ないままだとそういった状況になるかもしれません。

課長補佐

杉尾委員

人数制限はあったんですか。

山本教育総務

人数制限はございません

係長

池野委員

皆さん制度のことを知らないでしょうね。

教育長

チラシを配ってはいますけれどもね。

山本教育総務

中学3年生と高校3年生には学校を通じてチラシを配っております。

係長

教育長

今回の制度は西都市に住めば補助金が交付されますので、こちらに家を建てるような人は良いと思いますけれどもね。そのほかにないですか。

社会教育課長

2月10日の宝くじふるさとワクワク劇場のことですけれども、オーディションに合格された8名の方は小学生が2人、中学生が1人、高校生が1人、こちらは宮崎市の方です。それと熊本県宇城市から1人、日向市から市役所職員の方、あと65歳と68歳の西都市の方ということで、この方たちが全て出て演技をするというかたちになっております。

教育長

そのほかにないでしょうか。今日の総合教育会議関係に対して何かないですか。

池野委員

連携というところで、子ども育成連絡協議会辺りで研修とか行ってもらったりするのが一番良いと思いますけれども。

教 育 長            その辺りところは、宮崎課長補佐が2月13日にPTA連絡協議会があるので、そういうところで説明をすることになっております。妻高校と西都商業高校が合併するというときの話で恐縮なんですけど、保護者たちに情報をちゃんと流していないということですよね。合併するメリット、デメリットとかを流していないですし、それからアンケートをとるときも、情報を知らない人に合併しますか、しませんかと問うているわけですよ。やっぱり情報がきちんと伝わってからとらないと、分からないままに、通学が遠くなるからどうか、あるいは二つが一緒になったら教室が足りないとか、そんなことを理由に反対している人たちもいらっしゃるんで、やっぱり情報をちゃんと流してやるのが大事なんじゃないかなと思います。何で合併しないといけないのかという肝の部分ですよ。そういうことをきちんと流しておく必要がある。合併したくないといったときにどうするんだといった問題もありますよね。なかなか解決できない問題は、こんなところにありますよとか説明しとかないといけない。特に統廃合の場合は、部活動とか、団体でないとできないものとか、クラス替えができないといった話は、いじめがあった子とかそんな子が非常に困るので、そういうことは考えないといけないのかなと思いますね。

高 橋 委 員            今日の会議の構成メンバーですけれども、教育委員会と行政の課長さん方ですよ。ほかの方が加わるようなことはあるわけですか。

教 育 長            総合教育会議というのは、あのかたちだろうと思いますけれども、統廃合のことになったら、おそらく少し組織が変わってくるのではないのでしょうか。先ほどの市長の言い方では、何らかのかたちでほかの人たちも入れていきましょうという感じでしたよね。それは、どういふかたちになるか分かりませんが、やっぱりいろんな方が入った方が、統廃合のことについては良いんじゃないでしょうか。教育委員会としては、こういう考え方だということをしつかりとこの会議でまとめていければと思います。

高 橋 委 員            ある程度考えが固まってきたら、そういう会議を持たないといけないということでしょうか。

教 育 長            そう思います。何と言っても、周知させていく、みんなに知ってもらうということがものすごく大事だと思います。

連 尺 野 委 員            早くやらないと、うわさばかりがまん延してしまう感じがします。それと小学校は地元に残した方がいいですよ。小学生は地元の学校で、それをちゃんと言って、中学校は統合しますよという話をきっちり分けて伝えていかないと、小学校もやるんじゃないかという話になりますよね。

教 育 長            小さい方がしつけや指導をしやすい部分もありますし、発育発達などを考えれば、小学校はそのままでもいいと思いますけれども、ただ中学生は多様な意見や考え方があるんだというのは人と交わらないと分からないし、あの時期から切磋琢磨（せつさたくま）するというか、競争という

言葉が悪いかもしれませんが、切磋琢磨（せっさたくま）するところが出てこない、高校に行って大学入試や就職という話に急になったらちょっと厳しいような気がしますよね。

池野委員 統廃合の話は市長のマニフェストには入ってなかったのでしょうか。  
教育長 100人会議とか西都人会議を作ってその意見を尊重しますというようなことはあったということでした。

杉尾委員 3年前のアンケートもいきなり来て、みんなでざわざわとなって、どうしたことなのかということをお親の間に話した覚えがありますから、やっぱり情報を何かで流した方がいいと思います。

池野委員 三納や三財、都於郡の親は早く統廃合をしてほしいと思っているのではないのでしょうか。部活動ができないですよ。

杉尾委員 穂北は、部活動も自分たちの学校だけではできなくて、一昨年、野球部は富田中と合同でしていました。

教育長 そういったことも学校に部がないとできません。野球したい子が1人いても野球部がなければそうやってできません。だから非常に少人数の学校というのは難しいですよ。

杉尾委員 今は何とかいますけど、来年くらいから人数が減ったらサッカーや野球ができなくなるのかなと思っています。

教育長 自分のしたい競技ができなくなるというのはありますよね。  
そのほかにもいくつか出ているので、これについて何か考えがあれば、またこの場でお話しできればと思います。寺子屋の件とか妻高校の定数確保の問題とか、子ども課の創設とか、子ども課の問題はこちらの思いを語ってそれを市長部局が検討しないことにはできないでしょうけど、そういったものについてもいろいろ話をしていって、我々の考え方をまとめていった方が良いでしょう。寺子屋などは、学力とか学習支援ですね。家庭で宿題の仕方も教えられないし、本読みも聞いてやれない、そういう人たちに高齢者などが本読みを聞いてやったり、かけ算九九を聞いてやったりするだけでも定着率は全然違うと思うんですよ。

6.閉会  
教育長 以上で本日の会議を終わります。

#### 7.次回教育委員会開催日程

平成31年2月26日（火） 午前10時から